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30 ans d’accès à la culture populaire en milieu rural



Tout d’abord, je vais commencer par
adresser UN GRAND MERCI aux
nombreuses équipes de bénévoles qui
œuvrent dans l’ombre pour le succès et
la notoriété de l’Association ainsi qu’à
l’ensemble de nos partenaires
institutionnels et privés.

Sans vous rien ne serait possible.

Au cours de cette année 2024, nous
avons été soutenus par la Ville de
VOUZIERS, partenaire primordial pour la
vie de notre Association, merci à son
Maire, M. Yann DUGARD, pour ce soutien
renouvelé indispensable et celui constant
de son adjointe à la Culture et à la
Communication, Mme Nadège
LAMPSON. Merci aussi à la
Communauté de Communes de
l’Argonne Ardennaise et de son soutien
important et avéré, à son Président, M.
Benoît SINGLIT, toujours très attentif et
à son vice-président Sports Culture, M.
Roland CANIVENQ. Nous remercions
également chaleureusement les services
mutualisés de ces deux collectivités pour
leur appui technique à l’ensemble de nos
activités.

Sans oublier le Conseil Départemental
des Ardennes et son président M. Noël
BOURGEOIS toujours fidèle à notre
association. Merci également à la Région
Grand Est et son président Franck
LEROY pour son soutien. 

Un merci particulier à nos élus, M. le
Député Jean-Luc WARSMANN et M. le
Sénateur Marc LAMÉNIE, qui répondent
toujours à nos sollicitations. 

Merci aussi aux Services de l’État pour
les actions menées notamment dans le
cadre de l’éducation artistique et
culturelle. Notons l’inquiétude au niveau du
devenir du Pass’Culture ! Avec les
Services de l’État, nous sommes
actuellement en réflexion pour
développer de nouvelles actions, nous
aurons l’occasion d’en reparler tout à
l’heure.

Merci à la Communauté de Communes
des Crêtes Préardennaises et son
Président M. Bernard BLAIMONT qui
s’engage avec l’Association dans une
démarche constructive et partagée pour
développer l’offre culturelle sur son
territoire. 

Merci également à l’Union Européenne
qui nous a accompagnés financièrement
par le biais du programme LEADER pour
la première édition du Festival Les Voix
Vertes qui a rencontré un grand succès
populaire et dont nous venons de toucher
l’aide financière. 

Merci à la CAF qui nous soutient depuis 3
ans dans le cadre du Printemps de la
Petite Enfance.



Nous remercions également le Centre
National du Cinéma pour son soutien
financier et le renouvellement depuis 1994
et sans discontinuation de notre label Art
et Essai.

Nous sommes particulièrement sensibles
au maintien de nos subventions à l’heure
où les collectivités traversent un contexte
difficile.

Nous remercions bien sûr la presse qui
relaie largement nos activités dans les
colonnes du journal L’Union et dans les
programmes de France 3 Champagne-
Ardenne avec laquelle nous avons signé
une convention.

Sur un autre plan, je tiens à saluer
sincèrement notre association sœur,
l’Association Culturelle Départementale
Côté Cour que nous soutenons de notre
mieux dans sa recherche d’un nouveau
projet. Nous espérons nous inscrire dans
une nouvelle dynamique culturelle
départementale avec l’équipe qui vient de
se mettre en place. 

Par ailleurs, notre affiliation historique
avec la Fédération Régionale des M.J.C.
de Champagne-Ardenne confère à cette
dernière un rôle important et
indispensable à notre organisation ;
Nous saluons tout le travail commun
réalisé avec son directeur Mickaël
BOUILLON à qui nous souhaitons une
bonne retraite et un prompt
rétablissement !

Enfin, nous agissons également en
partenariat avec l’Agence Culturelle
Grand Est, la Fédération Départementale
des Théâtres Amateurs et, plus
récemment, avec l’association régionale
Scènes et Territoires avec qui nous
avons organisé pour le compte de la
Région Grand Est la très belle journée du
11 avril consacrée à « Culture et Ruralité »
L’implication des Tourelles dans ces
réseaux et ces mouvements associatifs lui
confère une connaissance fine des
territoires, des acteurs culturels et de
l’Éducation Populaire.

Merci à Nicolas POTIER, notre directeur
totalement investi dans ses missions et
qui ouvre en permanence notre
Association vers d’autres partenaires,
nous lui souhaitons parfaite réussite dès
la semaine prochaine dans ses nouvelles
fonctions ; Merci au responsable du
cinéma et comptable, Fabrice DEPUISET,
le régisseur et projectionniste, Romuald
LEROUX, la responsable de l’accueil
cinéma et animatrice de la page
Facebook et du compte Instagram,
Angélique GARREZ, et l’agent d’entretien
Isabelle CACHIER pour leur implication au
quotidien dans la vie de l’Association.

Je remercie également Théo RENARD et
Loïse BEAUFORT qui lui a succédé début
août dernier, chargé de communication,
en formation professionnelle, Déborah
BRUXELLES, chargée d’accueil et de
communication dont nous avons
renouvelé le contrat à deux reprises ,
remplacée dans ses fonctions par
Quentin COSTI et Mathilde RENARD. 



Leur recrutement au sein de notre
Association s’inscrit dans notre volonté
de formation et d’accompagnement des
jeunes du territoire pour favoriser l’accès
à l’emploi dans le secteur de la culture et
de l’animation. 

Je ne reviendrai pas sur l’ensemble des
activités 2024 qui viennent de vous être
présentées et dont je salue la qualité, la
quantité au service du plus grand
nombre. 

Aussi, chères adhérentes et chers
adhérents, forts de cette dynamique très
positive, c’est avec un très grand plaisir
que nous vous accueillons à cette
Assemblée Générale Ordinaire pour faire
ensemble le bilan de l’année 2024 et se
projeter en 2025-2023.

Orientations 2024-2025 fixées lors de
notre dernière Assemblée Générale

1) Participer à l’enjeu de cohésion
sociale par l’Éducation Populaire et
renforcer l’attractivité du Territoire

Le rapport d’activités prouve à quel point
notre travail a été positif sur ce point
tout au long de l’année dernière !

2) Nous positionner comme structure de
formation continue agréée dans le
domaine de la culture

Force est de reconnaître que ce point n’a
pas été atteint et cela pour plusieurs
raisons. D’abord par manque de temps et
aussi de moyens. Ce projet reste en
réflexion pour les années à venir !

3) Être opérateur de résidences
d’artistes novatrices sur le Territoire

Ce fut le cas notamment avec le
Printemps de la petite enfance et des
compagnies accueillies dans le cadre de
P.A.G. avec l’éducation nationale !

4) Être l’opérateur culturel de
référence pour l’Éducation Artistique
et Culturelle sur le Territoire

Ce point est pour nous essentiel et nous
nous efforçons d’y répondre au mieux
tout au long de l’année scolaire de la
première année de la maternelle jusqu’à la
terminale ! Nous allons être attentifs,
présents et force de propositions dans le
cadre des nouvelles dispositions
concernant le transfert du Département
aux communautés de communes, qui
l’acceptent comme c’est le cas avec
l’Argonne Ardennaise, au niveau des
projets fédérateurs d’éducation
artistique et culturelle avec l’Éducation
Nationale, la D.R.A.C…..



5) Créer un statut du bénévole pour
renforcer notre équipe et faire évoluer
notre gouvernance

C’est une volonté qui nous habite en
permanence. Nous avons imaginer une
charte du bénévole dans laquelle une
personne qui ne souhaite pas être
membre ni du C.A., ni du Bureau, peut
avoir une mission spécifique à mener et
pouvoir rendre compte de son action
ensuite. 
De nombreuses chartes individuelles sont
déjà signées, c’est une action à
poursuivre..

6) Développer des actions pour
favoriser l’accès à toutes les cultures
et pour tous

Je crois que sur ce point précis, nous
sommes dans la bonne voie, même s’il ne
faut rien lâcher car la route est longue et
semée d’embûches !

EN CONCLUSION DE CE BILAN 

En toute modestie nous pouvons être
fiers de ce chemin parcouru avec un 30
éme anniversaire très bien fêté, pour en
témoigner une exposition rétrospective
et un document audio visuel attestent du
bilan du chemin parcouru, notre
participation au sein d’un collectif avec le
Manège de REIMS dans le cadre des
Olympiades ardennaises montre à quel
point nous souhaitons travailler avec le
plus grand nombre, le bilan de notre
cinéma qui, après quelques craintes, nous
a redonné force et courage dans l’avenir
et ce début de saison culturelle, tout cela
prouve que nos choix de spectacles sont
attractifs et rencontrent un large public !
Sans le soutien de nos partenaires
institutionnels rien ne serait possible !
Encore un très grand merci à eux pour
leur soutien !

ORIENTATIONS 2025-2026 votées lors
de notre dernier conseil
d’administration

1) Réussir la transition 

entre le départ de Nicolas POTIER notre
directeur, qui nous quitte demain et que
nous remercions très vivement pour ces
trois années et sept mois passés
ensemble, et la prise de poste de son
successeur Stéphane AUCANTE qui prend
ses fonctions de suite et à qui nous
souhaitons la bienvenue. 



Tous les membres de l’équipe
professionnelle et l’ensemble des
bénévoles de l’association s’engagent à lui
apporter leur soutien pour que la
passation de pouvoir se fasse sans
impact sur la vie de l’association ! C’est
vraiment l’affaire de tous afin d’assurer
la pérennité de notre association.

2) Porter une attention particulière à
notre cinéma associatif (le dernier des
Ardennes). Nous savons que ce travail
pour nous recentrer sur les actions de
développement pour notre cinéma est et
sera encore soutenu par la Région Grand
Est que nous remercions encore tout
particulièrement, ainsi que les autres
partenaires institutionnels. Nous nous
engageons à suivre et à être un
partenaire actif des différents festivals
proposés par la Région d’autant que ce
début d’année cinématographique n’est
pas des plus faciles et qu’il nous oblige à
être très novateurs dans la recherche
d’animations diverses. Certainement que
l’une des sensibilités de notre nouveau
directeur pour le cinéma nous y aidera
vraiment !

3) Poursuivre et renforcer nos actions
vers le monde scolaire  couvrant toute la
période de la vie scolaire de l’élève en
étant toujours plus proches des attentes
et demandes des équipes enseignantes.
En étant un partenaire actif de
l’éducation nationale, de la DRAC et de la
Communauté de Communes de l’Argonne
Ardennaise qui elle va prendre de
nouvelles compétences au niveau de l’
Éducation Artistique et Culturelle, ainsi
que des P.A.G  comme évoqué 

précédemment. L’arrivée de notre
nouveau directeur va nous permettre de
rencontrer de nouveau tous les
établissements scolaires de notre
territoire. Nos actions dans ce domaine
sont en priorité l’intérêt de tous les élèves !

4) Poursuivre notre présence sur le
territoire communautaire et cela dans le
cadre de nos missions avec l’Argonne
Ardennaise bien sûr ainsi que parfois avec
celle des Crêtes Préardennaises. Dans le
cadre de nombreux partenariats locaux
nous souhaitons être toujours plus proche
du public de nos territoires. Nous
réaffirmons notre volonté de répondre au
mieux aux sollicitations des élus pour
apporter notre soutien aux projets en
cours et à venir !

5) Assurer la pérennité de notre
association en étant attentifs à recruter
de nouveaux bénévoles afin de nous
préserver de vivre des situations si
délicates telles que les disparitions
d’associations comme celle de
l’association de sauvegarde du patrimoine
du vouzinois... 



Ce que nous regrettons tous!! Cherchons ensemble les moyens de répondre à la
poursuite de cette belle aventure commencée en février 1994 en étant au service d’un
public plus important. C’est pour nous un acte de résistance fort dans ce moment si
difficile à vivre pour notre monde rural. L’une des pistes explorées se situe dans notre
volonté d’obtenir la labellisation pour notre association de « Scène culturelle de proximité
» qui serait tout à la fois synonyme de reconnaissance et d’ouverture à des aides plus
importantesessentielles pour notre devenir ! Tout en sachant que nous serons très
attentifs aux projets initiés par notre nouveau directeur !

EN CONCLUSION :

Nous pouvons être fiers du chemin parcouru avec les soutiens du plus grand nombre dans
un contexte économique oh combien difficile ! Cependant dans cet environnement
international si imprévisible où tant de certitudes sont battues en brèches du jour au
lendemain, nous nous devons, aujourd’hui plus qu’hier d’être solidaires et d’œuvrer chacun
à notre niveau pour aider à une ouverture toujours plus essentielle des esprits à travers
des propositions de films, d’expositions, de spectacles ! 

En effet partager la joie de vivre ensemble un spectacle ou un film riche en émotions, quel
meilleur moyen pour lutter contre les obscurantismes de tous bords !

Cet objectif et cette volonté sont pour nous plus que jamais d’utilité publique !!

Fait à VOUZIERS, le 21 mars  2025
Le Président, Sylvain MACHINET
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